

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

El espíritu del pueblo

A quien esto escribe no le entusiasma, ni muchísimo menos, la fiesta llamada por antonomasia nacional. No le inquietan ni emocionan las medias verónicas de Juanito Terremoto, ni las faenas escalofriantes de Márquez, ni el derroche de valentía de Marcial Lalanda, ni nada de lo que hacen las figuras y las medias figuras de la tauromaquia, los ases, las malillas y los reyes de la baraja taurina.

Es indiferente a todo eso, y siendo su ideal, que tiene por el más razonable, que todos los españoles pensarán y sintieran como él; con lo cual nada perdería la cultura y se afinarían los sentimientos de la raza, no le sorprende sin embargo y aun se halla naturalísimo, que existan gentes de toda condición, incluso de exquisita sensibilidad, que se entusiasman con la fiesta y que encuentran en ella las satisfacciones espirituales que producen las manifestaciones artísticas.

Porque si bien hay muchos, y no todo es en las plazas de toros animalidad y barbarie, sino que también se derrochan en ellas el siempre admirado y admirable valor sereno y un arte singular que, realizados por los que con razón, llegan a la cumbre de él, fascina y enloquece a los espectadores.

Pero este entusiasmo que causa nuestra fiesta a los aficionados, no es mayor que el que siente por las suyas incomparablemente menos artísticas y algunas más bárbaras, el pueblo de otras naciones; y del propio modo que entre nosotros parece que preocupa más la retirada o la vuelta de un torero que una crisis política, en otras partes, jugando por las apariencias esternas, tira más también del público una lucha greco-romana o un boxeo, que da elección presidencial.

Escribimos esto porque esperábamos, y no nos hemos vistos defraudados, que estos días se manoseara el viejo tópico de la a-tonía nacional, y señalando alcoso taurino de Alicante, donde ha reaparecido uno de los astros coletudos, se dijera que España es, en lo moderno, la nación del *panem et circens*, y que nada que no sean faroles, verónicas, recortes, quiebras a cuerpo limpio, pases de pecho, de pitón a rabo y de todas las marcas, volapiés netos y suerte suprema de recibir, es capaz de levantarla del torero.

Y esto no es vesdad, ni se acerca de muchas leguas a la verdad. No todo es en España tauromanía o tauromania. Existen muchas gentes con otras inclinaciones y con muy otras preocupaciones y aun en los espíritus de las no ajenas a la fiesta, queda espacio para otras importantes atenciones. Lo de que los Gobiernos han menester, o lo que de que les es muy inconveniente el concurso de la opinión, es punto menos que axiomático; empero tal concurso no solo lo tienen a quienes se le ofrecen públicamente y con ruido los que se hacen pasar por voceros nacionales, sino los Poderes que se atraen las simpatías y la consideración del país, que asiste al desenvolvimiento de su obra no con indiferencia, sino con confianza; con que le merece el buen propósito y el mejor ánimo de quienes le gobiernan.

Y este es el caso de España ahora,

MIGUEL PEÑAFLO

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Marchó a Madrid acompañado de su familia don José Crespo Díaz.

—De Valencia ha venido, nuestro paisano el coronel de Infantería don Ricardo Morales Díaz.

—De Madrid ha regresado el Comisario de Marina don Manuel Fernández Ros.

—A Madrid don Joaquín Moncada y señora.

—Mañana saldrá para Mahón el 2.º jefe que ha sido hasta ahora de la Base Submarina don Eduardo García Ramírez y su bella esposa D.ª Matilde Soler.

La marcha de este simpático matrimonio será muy sentida en Cartagena en donde tantas simpatías cuentan.

—De Madrid han regresado don Justo Aznar Pedreño y su bella esposa doña María Salmerón.

—A Palma de Mallorca ha marchado la bellísima señorita Blanca Manzanares.

—A Granada, para presenciar la procesión del Corpus de aquella capital, salió la bella señorita Amalia Portela.

—De Alcalá de Henares ha venido el Comandante de Caballería D. José Monasterio.

—En el correo de ayer salió D.ª Pilar López, Viuda de Ruiz Stengre, con su bella hija Pilar y sobrina María del Carmen López.

—A Valencia ha marchado el Coronel de Ingenieros D. Francisco de Casells.

—También regresó a Valencia después de pasar en esta una temporada con sus hermanos los señores de Soler, la bella señorita Josefina Cantó.

—A Melilla marchó ayer el teniente de Artillería D. Juan Francisco Díaz Ripoll.

—Después de aprobar el cuarto año de bachillerato con brillantes notas ha regresado del colegio de Padres Jesuitas de Orihuela el joven Justo Aznar Salmerón.

NOTAS VARIAS

En la Iglesia Parroquial de Sta. María de Gracia, há hecho la 1.ª Comunión la preciosa niña Aida Pomares del Cerro, hija del Secretario del Banco Internacional de Industrias y Comercio don José Pomares Talavera y de doña Tomasa del Cerro Nicolich.

Felicitemos a la dichosa niña como a sus padres y asu abuela materna la profesora superior de Instrucción Pública, doña Elisa Nicolich.

—Ha aprobado con buena puntuación el francés, para el ingreso en la Escuela Naval Paquito Martínez de Galinsoga, hijo del Comandante de Infantería de Marina D. José.

—Por Real Orden de 5 del corriente ha sido ascendido al empleo inmediato el bizarro teniente coronel del regimiento Sevilla D. José García Aldave y Mancebo.

Reciba nuestra cariñosa enhorabuena.

ENFERMOS

Se encuentra restablecido de su enfermedad el señor Arcipreste de esta ciudad, Doctor D. Francisco Caveno.

—Se encuentra enfermo de gravedad, el Excmo Señor don Lorenzo Moncada.

—También lo está, la distinguida señora doña Consuelo Martí esposa del primer teniente de Alcalde don José Marqués.

AYUNTAMIENTO

Extracto de la Sesión de la Comisión Municipal Permanente, de 5 de junio de 1925.

Como cuestión previa se habilita al Oficial Mayor Sr. Carreño para actuar en funciones de Secretario.

Se acuerda asistir en Corporación a la procesión del S. S. Corpus Christi.

Terminado el despacho del orden del día, el señor Alcalde propone a la Comisión acordar el plan de obras a seguir desde 1.º de julio en que rige el nuevo presupuesto, siendo de opinión que se reanuden las obras de pavimentación de calles de la Ciudad arreglo de jardines y construcción del Parque en el monte de la Concepción. Dice que así mismo tiene preparado el proyecto de evacuatorios públicos que propone llevar a cabo y termina dando cuenta de un proyecto presentado por los arquitectos municipales efectuando algunas reformas sobre el proyecto de Mercado de Abastos y Lonja. Con motivo de este último proyecto y al tratar de lo que afecta al emplazamiento de las obras, la Comisión juzga oportuno hacer una inspección ocular de los terrenos que son motivo de estudio para situar dichos servicios.

Girada dicha visita y regresada la Comisión a la Casa Consistorial, se acuerda aceptar en principio las modificaciones propuestas por los técnicos cuyos funcionarios redactarán rápidamente el proyecto definitivo para edificios de Mercados y Lonjas.

Se acuerda proponer al Ayuntamiento Pleno, la adquisición de solares necesarios para emplazamiento de dichos edificios conforme a los preceptos reglamentarios y que se redacten los pliegos de condiciones para la concentración de las obras.

Se acuerda colocar en el salón de Actos de la Casa Consistorial, el retrato del sabio cartagenero don Marcos Jiménez de la Espada, colocando asimismo una lápida conmemorativa en la fachada de la Casa que nació, un busto en uno de los jardines de la Ciudad, y que cuando se construya el edificio para instituto, se dé su nombre a la calle a que dicho edificio correspondiera.

Se acepta la propuesta del Tribunal en el curso para nombramiento de médico municipal del 7.º distrito rural a favor de don Pedro Jorquera Schmit.

Mañana a las 12 celebrará sesión extraordinaria el Ayuntamiento Pleno para proceder al despacho de los siguientes asuntos:

Lectura y aprobación si procede del acta de la anterior.

Acuerdo de la Comisión permanente proponiendo aprobar un suplemento de crédito al presupuesto ordinario vigente.

Presupuesto de la Comisión de Ensanche y Saneamiento para el ejercicio de 1925—26.

Designación de Suplente del 7.º Teniente de Alcalde.

Acuerdo de la Comisión Permanente sobre jubilación de don Francisco García y García.

Acuerdo de la Comisión permanente sobre pensión a los huérfanos de don Juan Bas.

Acuerdos de la Comisión permanente para recurrir de las designaciones hechas por la Junta Clasificado-

VI ANIVERSARIO

Rogad a Dios en Caridad por el alma del señor

Don Salvador Clares Clemes

que falleció el día 9 de Junio de 1919

R. I. P.

En sufragio de su alma se celebrará la Hora Santa en la Iglesia del Santo Hospital de Caridad el martes día 9 de 10 1/2 a 11 y 1/2 de su mañana.

Su viuda D.ª Josefa Rigo Llacer que le dedica este piadoso recuerdo, ruega a sus amigos y personas piadosas lo tengan presente en sus oraciones y asistan adichos cultos, por lo que les da gracias anticipadas.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

ra del Ministerio de la Guerra refiere a destinos de este Ayuntamiento.

Acuerdo de la Comisión permanente sobre concesión de terrenos a la Sociedad «Cartagena F. C.» para campo de deportes.

Acuerdos de la Comisión permanente relativo al proyecto de Mercado y Lonja para esta Ciudad.

Acuerdos de la Comisión permanente y decreto de la Alcaldía sobre nombramiento de Secretario interino de este Ayuntamiento a favor de don Luis Villanueva.

Propuesta de varios nombramientos de personal interino, hechos por el Sr. Alcalde.

Eduardo Vilar

SASTRE

Especialidad en uniformes

para la Marina

Honda 19, bajo.—CARTAGENA

Solemnes cultos

Se celebraron ayer los muy solemnes cultos organizados en honor de la Beatísima Trinidad por su Venerable Congregación en la iglesia parroquial de Santa María de Gracia.

A la misa de Comunión que a las ocho tuvo lugar en su capilla, como a la función solemne de las diez y al ejercicio que se celebró por la tarde asistió numerosa concurrencia.

El elocuente capellán de la Armada, doctor don Antonio Gutiérrez Criado, con su brillante palabra e inspiradísimo concepto versó sobre el insondable misterio de Dios Uno y Trino.

La hermosa capilla de la Trinidad lució extraordinaria iluminación y durante todo el día desfilaron por ella gran número de fieles.

Muestra enhorabuena a dicha Congregación por el esplendor y solemnidad que tuvieron los cultos de ayer.

Información de Guerra

Se concede ingreso en Carabineros al teniente del regimiento de Cartagena don Esteban Salcedo Garriga.

—Se dispone regresen a la Plana Mayor del Cuerpo los tenientes del batallón expedicionario del regimiento Cartagena don Arturo Sánchez Puente y don Mariano Sastre Sánchez, debiendo ser relevados en dicho batallón por los de igual empleo don Blas Millá Rivas y don Jacinto Martínez Martínez.

CAFE RESTAURANT

Palma Valenciana
MAYOR 46—CARTAGENA

Conferencia extractada

Por telégrafo]

Ayer llegaron los Reyes y las Infanitas, procedente de Barcelona, recibiendo el elemento oficial.

También llegó Magaz.

—Con mucha animación se celebra hoy la fiesta de la flor.

—Es posible que uno de estos días lleguen a Madrid los técnicos franceses designados por el Gobierno, para tratar y estudiar con técnicos españoles sobre Marruecos.

—El sábado salieron para Madrid en uso de licencia, los generales Sousa y Saro, con sus ayudantes.

—Se ha dispuesto que con las escuadrillas «Fookor» destinados en Tetuán y otra, que se organice en Getafe se forme un grupo mandado por el capitán aviador, Infante don Alfonso de Orleans, que prestará servicio en Marruecos.

—De Valencia dicen que el Príncipe de Asturias llegará en la mañana del miércoles.

Los actos de ese día serán: Visita a la Catedral; almuerzo en los viáticos municipales, ofrecido por la Diputación y el Ayuntamiento y visita a la Lonja y a la Universidad; fiesta valenciana en la plaza de toros; cena en Capitanía General y función de gala en el teatro Principal.

El día once están señalados los siguientes:

Misa en Capitanía; visita a Vassella de Mandor y almuerzo ofrecido por el conde de Montorués; asistencia a la procesión del Corpus; visita a Monte Ocat y comida por la Real Maestranza.

Diadoce viaje a Sueca; visita a la estación arrocera; comida ofrecida por los agricultores; regresó a Valencia y regreso a Madrid.

—De Barcelona dicen que procedente de Pisa, llegó un hidroavión «Diormier» destinado a que llara base de aviación.

—De Roma dicen que asistiendo con las peregrinaciones de Toledo y Madrid, el cardenal Regy ha inaugurado las catacumbas de San Pretextato, con confiaditas al cuidado de los católicos españoles.